
Procon fiscaliza redução dos preços 
de combustíveis em postos de Sumaré

Medida tem o objetivo de verificar reajustes com 
base na redução da alíquota de ICMS de 25% 
para 18% anunciada pelo governo do Estado 

ANOS SEM LIMPEZA

Coden remove macrófitas e 
algas da represa Recanto 1

A Coden Ambiental 
iniciou nesta semana 
a limpeza da Represa 
Recanto 1, a maior fon-
te de captação de água 
bruta de Nova Odessa. 
Os serviços estão sen-
do realizados por duas 
escavadeiras com bra-
ços de longo alcance e 
consistem na retira-
da das algas e plantas 
macrófitas da superfí-
cie da água, especial-
mente os aguapés e al-
faces d’água.     PÁGINA 07

REGIÃO DO MATÃO

Alunos participam de formatura do 
Programa Antidrogas em Sumaré

Os 265 alunos dos 5ºs anos das Escolas Municipais Alfredo de Castro Do-
naire, Ramona Canhete Pinto e Parque Residencial Regina, região do Ma-
tão, participaram nesta quinta, dia 30, da formatura do Promad (Programa 
Municipal Antidrogas), desenvolvido pela Guarda Municipal neste semes-
tre. A celebração faz parte do aniversário de 154 anos de Sumaré.   PÁGINA 06

O Procon (Progra-
ma de Defesa e Prote-
ção do Consumidor) de 
Sumaré realizou nes-
ta semana uma opera-
ção para levantamen-
to de preços praticados 
em postos de combustí-
vel. A iniciativa é a pri-

meira etapa da fiscali-
zação para identificar 
os preços da gasolina 
nas bombas de estabe-
lecimentos com base na 
redução da alíquota do 
ICMS de 25% para 18%, 
anunciada pelo gover-
no do Estado.      PÁGINA 03

ENTEADO É PRESO POR FURTAR CASA DO PADRASTO PÁG.08

FAMÍLIAS DE BAIXA RENDA PERNAS VOLUNTÁRIAS

Unidade de Bem-Estar Animal 
será instalada em Nova Odessa

PCDs realizam treinão para 
corrida de rua neste domingo

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, anunciou nesta sexta-feira 
(1º/ 07) a viabilização da implantação de uma Unidade de Bem-Estar Ani-
mal, no Recanto do Guarapari, em Nova Odessa. Trata-se de uma espécie 
de ambulatório de cuidados veterinários voltado ao atendimento de pets 
de famílias de baixa renda de Nova Odessa beneficiárias de programas 
sociais, bem como emergências envolvendo animais acidentados.  PÁGINA 05

Pessoas com deficiência e voluntários do Instituto Pernas Voluntárias 
de Hortolândia participam do treinão para corrida de rua inclusiva, nes-
te domingo (3), no Parque Lago da Fé, região do Parque Gabriel. A ati-
vidade esportiva será das 8h às 10h, com apoio da Prefeitura por meio 
das secretarias de Esporte e de Governo. O percurso é de cerca de 5 qui-
lômetros no entorno do parque.                                                                         PÁGINA 07

DIVULGAÇÃO

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O CONVOCADA

Manuela 
Ganciar vai 

disputar Copa 
das Federações 

de Tênis
PÁGINA 05
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Algas e plantas 
macrófitas estão 
sendo retiradas 
com auxílio de duas 
escavadeiras



AZona Fran-
ca de Manaus 
nasceu no bo-

jo das políticas de de-
senvolvimento regio-
nal do Governo Fede-
ral visando a reduzir 
as profundas desigualdades 
socioeconômicas nas condi-
ções de vida entre todos os 
brasileiros, independente-
mente do seu destino ser de-
terminado pela loteria da vi-
da. Uma assimetria espacial 
no padrão de vida dos brasi-
leiros que é politicamente in-
tolerável em uma democracia 
federativa moderna. Não se 
pode admitir que a renda per 
capita média dos brasileiros 
vivendo nas áreas mais de-
senvolvidas do País seja em 
torno de três vezes superior à 
renda per capita do brasileiro 
maranhense ou do brasileiro 
alagoano. O Budismo nos en-
sina que não há mais demo-
crático que o sol que, quando 
se levanta, ilumina igualmen-
te todas as regiões.

No início dos anos 1960, o 
Brasil era o País que, na eco-
nomia mundial, apresenta-
va o maior nível de desequilí-
brio de desenvolvimento entre 
as suas regiões. Ao fim da im-
plantação do Plano de Metas 
do Presidente JK (1956-1961), o 
Brasil se transformara na eco-
nomia mais industrializada e 
moderna do Terceiro Mundo, 
mas, no entanto, ocorrera uma 
concentração de 72 em cada 
100 novos empregos indus-
triais no Eixo Rio-São Paulo.

A partir da criação da SU-
DENE, em 1959, pelo então 
Presidente JK, dá-se início ao 
processo de desconcentração 
planejada da polarização eco-
nômica do País, através de di-
ferentes políticas de desen-
volvimento para as áreas me-
nos desenvolvidas. Particu-

larmente, com o II Pla-
no Nacional de Desen-
volvimento (II PND do 
Governo Geisel) lança-
do em 1974, as regiões 
menos desenvolvidas 
passaram a crescer 

mais rapidamente do que as 
áreas mais desenvolvidas. As-
sim, veio a ocorrer um inten-
so processo de reestrutura-
ção espacial da geografia eco-
nômica brasileira.

No período de 1970 a 1980, 
a soma das participações das 
Regiões Centro-Oeste e Norte 
no PIB brasileiro saiu de 6% 
em 1970, para 15% em 2010, e 
essa participação manteve o 
seu crescimento nos anos se-
guintes, principalmente pe-
lo avanço do agronegócio, da 
mineração e da industriali-
zação tardia nessas Regiões. 
Assim, as áreas menos desen-
volvidas responderam positi-
vamente aos incentivos e aos 
estímulos das políticas de de-
senvolvimento regional do 
Governo Federal, contribuin-
do para a redução das dispa-
ridades regionais do Brasil.

As políticas de desenvol-
vimento regional tiveram 
características diferencia-
das quanto aos instrumen-
tos econômicos e aos meca-
nismos institucionais adota-
dos. O avanço do Centro-Oes-
te, por exemplo, ocorreu prin-
cipalmente em função do 2º 
salto científico e tecnológico 
da agropecuária brasileira, a 
partir dos anos 1970, graças 
à transformação dos cerra-
dos de bens físicos em bens 
econômicos e às inovações de 
produtos, processos e organi-
zações nas áreas tradicionais 
de produção de proteína ani-
mal e de proteína vegetal.

Já na Amazônia Legal, da-
da a sua diversidade e hete-
rogeneidade socioeconômi-

ca e socioambiental, a políti-
ca de desenvolvimento regio-
nal assumiu uma dimensão 
multifacetada e contextua-
lizada à realidade regiona-
lizada. Registraram-se mui-
tos casos de sucesso da pro-
moção econômica em novos 
projetos de mineração (Cara-
jás e S11D, no Sudeste do Pa-
rá), de agricultura (produção 
competitiva de café e de car-
nes em Rondônia), industrial 
(Zona Franca de Manaus), etc.

A Zona Franca de Manaus 
é um dos polos de desenvol-
vimento da Amazônia que 
apresentam uma história de 
sucesso no conjunto das polí-
ticas de desenvolvimento re-
gional no pós-II Grande Guer-
ra. Sucesso, sem dúvida, me-
dido em termos da relação 
altamente positiva dos seus 
custos para a sociedade bra-
sileira (incentivos fiscais e fi-
nanceiros, despesas tributá-
rias, etc.) com os seus benefí-
cios também para o conjunto 
da sociedade brasileira (gera-
ção de renda e emprego, ino-
vações tecnológicas, produ-
ção competitiva globalmente 
de bens duráveis de consumo, 
etc.). Uma construção políti-
co-institucional ao longo da 
história do processo de inte-
gração nacional que não pode 
ser desconstruída apenas por 
portarias ministeriais.

Como, a partir de 2019, a 
estratégia do Governo Fede-
ral tem sido a de desmonte 
institucional das principais 
políticas públicas em nome 
de ideologias historicamen-
te ultrapassadas, corre-se o 
risco da desarticulação das 
políticas de desenvolvimen-
to regional no País. Particu-
larmente quando a atual ad-
ministração do Governo Fe-
deral trata a Região Amazô-
nica como se fosse um gran-

A Zona Franca de Manaus de almoxarifado de valiosos 
recursos naturais renováveis e 
não renováveis, ao qual indiví-
duos e organizações com inte-
resses autocentrados têm aces-
so livre ou quase livre de “por-
teira aberta” para a realização 
de negócios lucrativos do pon-
to de vista privado. E também 
como se fosse um mega lixão 
onde podem depositar os resí-
duos e os dejetos de suas ativi-
dades de produção e de consu-
mo através de ações predató-
rias sobre os ativos e os servi-
ços ambientais da região (rios, 
florestas, ar puro, biodiversi-
dade da fauna e da flora). Per-
manece complacente com um 
processo de colapso dos ecos-
sistemas regionais, numa prá-
tica de crimes ambientais pre-
vistos na Constituição de 1988 
nos artigos que se referem ao 
nosso Patrimônio Natural.

Quando um país consegue re-
duzir os processos de desequi-
líbrios regionais de desenvolvi-
mento, convergindo as condi-
ções de vida das regiões mais 
pobres para as condições de vi-
da das regiões mais ricas, é pre-
ciso que consolide, sustente e 
reinvente as políticas públicas 
para evitar a reversão desses 
processos ao longo do tempo. 
Novos problemas e novas opor-
tunidades emergem quando se 
transformam os contextos his-
tóricos que parametrizam as 
políticas públicas. Mas, como 
afirma Einstein: “Nenhum pro-
blema pode ser resolvido a par-
tir do mesmo nível de consciên-
cia que o criou”.

Paulo Haddad é Membro do conselho consultivo no Instituto Fórum do Futuro. Economista, com especialização em Planejamento 
Econômico no Instituto de Estudos Sociais de Haia – Holanda e Professor Emérito da Universidade Federal de Minas Gerais

Oreceio em rela-
ção ao envelhe-
cimento per-

meia, desde sempre, 
mais a vida das mu-
lheres que a dos ho-
mens. As causas dis-
so datam de milênios de evo-
lução humana, durante a qual 
a mulher sempre foi vista co-
mo uma máquina de repro-
dução com data de validade, 
cuja existência tinha como 
principal sentido a materni-
dade. Mulheres que ficavam 
velhas perdiam sua função na 
sociedade e, quando não eram 
abandonadas, precisavam li-
dar com o parceiro, também 
velho, se relacionando com jo-
vens para perpetuar seu poder 
de reprodução – mais longevo 
que o feminino. 

Ainda bem que não vive-
mos mais na antiguidade. 
Hoje temos, à nossa disposi-
ção, a ciência, uma das prin-
cipais razões para o aumento 
da longevidade humana. No 
início do século XX, a meno-
pausa, que dá início ao clima-
tério, era o sinal de que o fim 
da vida estaria chegando, pois 
a expectativa de vida da mu-
lher era de até 60 anos em mé-
dia. Hoje vivemos cerca de 30 

anos além desse mar-
co, permanecemos ati-
vas nesse tempo e... vi-
vemos mais que os ho-
mens. Dados do IBGE 
coletados em 2020 
mostram que, no Bra-

sil, a expectativa de vida das 
mulheres é de 79,9 anos - já a 
dos homens é de 72,8 anos. A 
OMS confirma essa tendência 
no mundo todo, variando em 
quantidade de anos de uma 
região para outra. 

Segundo dados da Socieda-
de Norte-Americana de Meno-
pausa, daqui a três anos mais 
de 1 bilhão de mulheres esta-
rão passando pelo climaté-
rio em todo o mundo, o que 
representa 12% da popula-
ção mundial. Contudo, ainda 
há muitas dúvidas a respeito 
desse período da vida, inclu-
sive se ele permanece um mo-
tivo de vergonha ou constran-
gimento de qualquer tipo pa-
ra a mulher. 

Oras, hoje temos mulhe-
res longevas, chefes de famí-
lia, profissionais, líderes em 
grandes corporações, sexual-
mente ativas e praticando es-
portes na fase do climatério. 
Ou seja, se ele um dia foi moti-
vo de marginalização da mu-

lher, hoje não é mais. Conse-
guimos mudar esse jogo. Mas 
um ponto de atenção é impor-
tante aqui: socialmente falan-
do, o climatério não ameaça 
mais ninguém, mas se consi-
derarmos a questão fisiológi-
ca, ainda há muito desconhe-
cimento e isso, sim, joga con-
tra a qualidade de vida das 
mulheres nessa fase. 

Climatério
O climatério é uma transi-

ção de anos que engloba a me-
nopausa, sendo a fase da vida 
em que a mulher deixa de po-
der gerar filhos. Já a menopau-
sa, em si, é um marco mais fa-
cilmente percebido: acontece 
quando a mulher completa 12 
meses do último ciclo mens-
trual. Antes disso, a entrada 
no climatério promove uma 
diminuição gradual e irregu-
lar na produção de hormônios 
femininos, que pode resultar 
em uma série de mudanças no 
corpo, notadas a curto, médio 
e longo prazos. 

No curto prazo, a aproxima-
ção e a chegada da menopau-
sa podem causar calor, alte-
ração no humor, com possí-
veis episódios de irritação e 
até depressão. Também são 
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02 Opinião
Quem tem medo da menopausa? percebidas tontura, dor de ca-

beça e baixa libido. É uma con-
fusão hormonal tão intensa que 
há muitos casos de mulheres 
que acreditam estarem grávi-
das nesse período. A médio pra-
zo, além da diminuição do de-
sejo sexual, pode ocorrer tam-
bém atrofia urogenital, que é re-
sultado do afinamento e resse-
camento da mucosa que reves-
te a vagina e causa, em muitos 
casos, dor durante o sexo. 

Finalizada essa transição – 
que dura, em média, 20 anos –, 
a mulher deixa a fase reprodu-
tiva e passa para a não repro-
dutiva. É a mudança de lon-
go prazo. 

Mas nada disso deve ser mo-
tivo de dor de cabeça, pois ho-
je temos a ciência ao nosso la-
do. Principalmente a partir dos 
40 anos, as mulheres precisam 
consultar seus médicos com 
periodicidade, atentar para a 
recorrência na realização de 
exames preventivos e, em mui-
tos casos, de reposição hormo-
nal. Não tem segredo, tem cui-
dado e amor-próprio, e a qua-
lidade de vida plena é perfei-
tamente possível dentro desse 
contexto. Além disso, uma roti-
na de exercícios físicos, hábitos 
saudáveis, cuidados também 
com a saúde mental e uma re-
lação de parceria com o médi-
co de confiança são fundamen-
tais. Quem disse que é pra ter 
medo da menopausa?

Maria Cândida Bacarat é ginecologista e coordenadora do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa

O Budismo nos 
ensina que não há 
mais democrático 

que o sol que, 
quando se 

levanta, ilumina 
igualmente todas 

as regiões
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2496
5ª feira, 30 de Junho de 2022

Concurso 2560
5ª feira, 30 de Junho de 2022 

Concurso 2385
5ª feira, 30 de Junho de 2022

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2332
Quarta-feira, 29 de Junho de 2022 

Concurso 5885
5ª feira, 30 de Junho de 2022 
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 14º    l    Máxima 31º



Vereador Pereirinha: “Trabalho das 
doulas contribui na humanização”

DIVULGAÇÃO

Está em tramita-
ção na Câmara de Su-
maré o Projeto de Lei 
nº 173/2022, que obriga 
maternidades, casas de 
parto e estabelecimentos 
hospitalares congêneres, 
da rede pública e privada 
do município, a permitir 
a presença de doulas du-
rante todo o período de 
trabalho de parto, par-
to e pós-parto imediato, 
sempre que solicitadas 
pela parturiente. Apre-
sentado pelo vereador 
Pereirinha (PSC), a pro-
posta deve passar pela 
avaliação das comissões 
permanentes até ser vo-
tada em sessão. 

O PL define que, em 
conformidade com a qua-
lificação da Classificação 
Brasileira de Ocupações 
(CBO), doulas são acom-
panhantes de parto esco-
lhidas livremente pelas 
gestantes e parturientes, 
que visam prestar supor-
te contínuo, favorecendo a 
evolução do parto e bem-
-estar da gestante, com 
certificação ocupacional 
em curso para essa finali-
dade. Dessa forma, a pre-
sença de doulas não proí-
be a presença do acompa-
nhante, instituída pela Lei 
Federal nº 11.108/2005.

Projeto de Lei de Pereirinha 
assegura presença de doulas 
em maternidades de Sumaré 

EM TRAMITAÇÃO

ESPAÇO ESPÍRITA
Parnaso de além túmulo

Parnaso de Além Túmulo foi o primeiro li-
vro psicografado por Francisco Cândido Xa-
vier e provavelmente o mais polêmico de to-
da sua vida. Não pelo conteúdo, que são poe-
sias, mas pelo impacto causado na impren-
sa da época, ainda pouco afeita à Psicogra-
fia Espírita.

O livro foi lançado pela F.E.B. – Federação 
Espírita Brasileira em 9 de julho de 1932. Nes-
ses anos o movimento espírita era muito com-
batido por diversas religiões, principalmente 
a Católica. Oriundo da França, os fenômenos 
espíritas estavam se desenvolvendo com ex-
trema rapidez na sociedade brasileira. 

A obra é uma antologia de renomados poe-
tas brasileiros e portugueses. Eram 60 poemas. 
Nas edições seguintes, de 1935 e 1955, foram 
acrescentados mais 199, perfazendo um total 
de 259 poemas. Dentre os poetas, destacam-se:

Antero de Quental, Augusto dos Anjos, Ca-
simiro de Abreu, Castro Alves, Cruz e Souza, 
Fagundes Varela, Guerra Junqueira, Júlio Di-
niz e Olavo Bilac – entre outros. 

Como dissemos, o livro causou muito impac-
to, com elogios ou críticas, principalmente de 
literatos e intelectuais brasileiros. Nessa dis-
cussão, sempre publicada em jornais, que en-
volveu inclusive membros da Academia Bra-
sileira de Letras, quem acabou ganhando re-
percussão foi o médium Chico Xavier e o mo-
vimento espírita. 

O escritor Raimundo Magalhães Júnior, em 
matéria publicada no jornal “A NOITE”, do Rio 
de Janeiro, assim se manifestou:

“Se Chico Xavier é um embusteiro, é um em-
busteiro de talento. Para um homem que fez 
apenas o curso primário, sua riqueza vocabu-
lar é surpreendente[...] Quem negar Chico Xa-
vier como médium, estará fazendo o seu elo-
gio como pastichador”.

Para completar, o jornal “O Globo”, do Rio de 
Janeiro, fez uma série de reportagens tentan-
do desmascarar o médium e suas comunica-
ções. No final, o repórter incumbido da tarefa 
acabou elogiando o trabalho de Chico Xavier.

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho anuncia 
implantação de 
Unidade de Bem-
Estar Animal
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Procon de Sumaré realiza 
operação para fiscalizar 
redução de preços em 
postos de combustíveis 

“Na próxima 
semana voltaremos 
para verificar se a 
determinação está 
sendo cumprida”

Medida tem o objetivo de verificar reajustes com base na redução da 
alíquota de ICMS de 25% para 18% anunciada pelo governo do Estado

O Procon (Programa 
de Defesa e Proteção do 
Consumidor) de Suma-
ré realizou nesta sema-
na uma operação para 
levantamento de preços 
praticados em postos de 
combustível do municí-
pio. A iniciativa é a pri-
meira etapa da fiscali-
zação para identificar o 
reajuste dos preços da 
gasolina nas bombas de 
estabelecimentos da ci-
dade com base na redu-
ção da alíquota do ICMS 
(Imposto sobre Opera-
ções relativas à Circula-
ção de Mercadorias e so-
bre Prestações de Servi-
ços de Transporte Inte-
restadual e Intermunici-
pal e de Comunicação). 

Na segunda-feira (27), 
o governador Rodrigo 
Garcia anunciou a ante-
cipação da redução da 
alíquota de 25% para 18%. 
A expectativa é uma que-
da de cerca de R$ 0,48 na 
bomba. Considerando o 
valor médio de R$ 6,97, 
o litro de combustível fi-
caria abaixo de R$ 6,50 
com a decisão. 

Segundo a coordena-
dora do Procon Sumaré, 
Carla Vensel, a equipe do 
órgão esteve em 16 postos 
de combustíveis de todas 
as regiões da cidade. “Fi-
zemos uma pesquisa e 
constatamos que alguns 

postos já haviam reajus-
tado os preços. Já outros 
proprietários nos infor-
maram que o fariam as-
sim que novas compras 
fossem realizadas junto 
às distribuidoras. Na pró-
xima semana voltaremos 
aos estabelecimentos pa-
ra verificar se a determi-
nação está sendo cumpri-
da”, afirma.

Carla explica que, por 
não ser tabelado, o preço 
praticado é de responsa-
bilidade apenas dos pro-
prietários. Junto ao setor, 
as principais ações do 
Procon de Sumaré são fis-

calizações de propaganda 
enganosa. A coordenado-
ra do Procon orienta os 
consumidores a pedir e 
guardar recibos ou com-
provantes fiscais, bem co-
mo procurar o órgão caso 
haja qualquer suspeita de 
irregularidade.

SERVIÇO
As denúncias podem ser 

feitas pelo telefone do Pro-
con Sumaré, (19) 3873-1071, 
pelo e-mail procon.suma-
re@gmail.com ou direta-
mente na sede do órgão, 
na Rua Antônio Pereira de 
Camargo, 300, no Centro.Equipe do órgão esteve em 16 postos de combustíveis de todas as regiões da cidade

DIVULGAÇÃO
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De acordo com a pro-
posta, as maternidades e 
hospitais poderão man-
ter um cadastro das dou-
las, em que constem os 
dados básicos de identi-
ficação e a cópia da cer-
tificação do curso de for-
mação. Para as mater-
nidades e hospitais que 
mantiverem sistema de 
cadastro, poderá ser exi-
gido que a doula esteja 
previamente cadastrada, 
desde que este período 
prévio não seja superior 

a oito semanas da data 
prevista do parto.

Ainda segundo o pro-
jeto, fica vedada às dou-
las a realização de pro-
cedimentos médicos 
ou clínicos, como afe-
rir pressão, avaliação 
da progressão do tra-
balho de parto, moni-
toramento de batimen-
tos cardíacos fetais e 
administração de me-
dicamentos, mesmo que 
estejam legalmente ap-
tas a fazê-los.

Para o vereador, “o 
trabalho das doulas tem 
uma grande contribui-
ção na humanização du-
rante todo o período de 
gestação. Garantir que 
este momento, que é um 
dos mais significativos 
na vida de muitas mu-
lheres, passe sem dores 
e procedimentos des-
necessários é um ato 
de amor às vidas gera-

das e àquelas que as pro-
porcionam. Além disso, 
é preciso dar seguran-
ça administrativa e ju-
rídica às maternidades 
e hospitais para que pos-
sam manter cadastro 
com as doulas que atua-
rem no momento do par-
to”, afirma Pereirinha. 

Caso a maternidade 
ou hospital não cum-
pra a obrigatorieda-
de instituída pela pro-
posta, receberá adver-
tência e multa, se esta-
belecimento privado, e 
se órgão público, have-
rá abertura de sindicân-
cia e aplicação das pe-
nalidades previstas na 
legislação.

Proposta 
deve passar 

pela avaliação 
das comissões 
permanentes 



O CMDM (Conselho 
Municipal dos Direitos 
das Mulheres), em con-
junto com a Comissão Es-
tadual de Mulheres Ne-
gras “Eliza Gabriel”, rea-

liza neste sábado (02/07), 
a partir das 8h30, na Câ-
mara Municipal de Ve-
readores, o 2º Encontro 
Regional de Mulheres Ne-
gras. A atividade conta 
com apoio da Prefeitura 
de Hortolândia.

De acordo com a presi-

dente do CMDM de Hor-
tolândia, Lenita Sostena 
de Souza, o encontro con-
tará com cinco mulheres 
palestrantes, entre elas a 
chef internacional e par-
ticipante do programa 
“Mestres do Sabor”, da 
Rede Globo, Aline Guedes. 

A atividade contará 
ainda com a participa-
ção da pedagoga e dire-
tora do Instituto Federal 
do Estado de São Pau-
lo, campus Hortolândia, 
Caroline Jango, da advo-
gada Roseli Santos, da 
fotógrafa Vivian Tito e 

Câmara de Hortolândia sedia 2º Encontro 
Regional de Mulheres Negras no sábado

TRAJETÓRIA DE VIDA

O CRAM (Centro de Re-
ferência e Atendimento à 
Mulher) “Débora Regina 
Leme dos Santos”, de Hor-
tolândia, inicia na próxi-
ma segunda-feira (04/07) 
obras de reforma e am-
pliação. Por conta da re-
vitalização do espaço, o 
atendimento presencial 
passa a ser realizado no 
CCMI (Centro de Refe-
rência da Melhor Idade) 
do Loteamento Reman-
so Campineiro - Rua Eu-
clides Pires de Assis, 200.

De acordo com a as-
sistente social e coorde-
nadora do CRAM, Josefa 
Teixeira, os atendimen-
tos no CCMI acontecerão 
das 8h às 17h e pelo telefo-
ne (19) 3819-6298. “A nos-
sa transferência de local 
não prejudicará em nada 
o atendimento às mulhe-
res. Inclusive, contamos 
com o telefone e What-
sApp de plantão, que po-

ma do sistema elétrico, hi-
dráulico e uma nova pin-
tura. Para isso foram des-
tinados recursos na or-
dem de R$ 1 milhão, por 
meio de emenda parla-
mentar da então deputa-
da federal Ana Perugini.

O espaço, vinculado ao 
Departamento de Direitos 
Humanos e Políticas Pú-
blicas para Mulheres, foi 
criado em 2017. Após a re-
forma e ampliação, o cen-
tro funcionará no molde 

da Casa da Mulher Brasi-
leira do Governo Federal.

Todos os meses, em 
média, 50 mulheres, mo-
radoras de Hortolândia, 
vítimas de violência do-
méstica, buscam o ór-
gão da Prefeitura por aju-
da. Além do atendimen-
to presencial, vítimas de 
violência podem tam-
bém buscar informações 
e apoio pelo Disque 180 
(Central de Atendimen-
to à Mulher).

CRAM de Hortolândia será reformado 
e atendimento transferido para CCMI

Reforma e ampliação garantirão um novo conceito de atendimento no CRAM

DIVULGAÇÃO

LOCAL ACOLHEDOR

FESTAS POPULARES

Evento da Prefeitura de 
Hortolândia será nesta segunda-
feira (04/07), às 19h, no Centro de 
Memória, na Vila São Francisco

O clima de “arraiá” vai 
dominar o sarau “Para-
da Poética” que a Prefei-
tura de Hortolândia pro-
move, nesta segunda-fei-
ra (04/07). O convidado da 
vez será o músico Enok 
Virgulino. O evento será, 
às 19h, no Centro de Me-
mória Professor Leovigil-
do Duarte Junior, localiza-
do na Rua Rosa Maestrel-
lo, 2, Vila São Francisco. 
O evento é realizado pe-
la Prefeitura sempre na 
primeira segunda-feira de 
cada mês. 

O artista ficou famoso 
com seu acordeon à frente 
do Trio Virgulino, do qual 
fez parte durante 38 anos. 
O grupo, formado na ci-
dade de Parnamirim, no 
interior do Pernambuco, 
despontou no cenário mu-

sical nos anos 1980 com 
seu forró tradicional. 

Na década seguinte, o 
trio ampliou seu sucesso, 
conquistando um públi-
co mais jovem, graças ao 
movimento do forró uni-
versitário. Nessa época, o 
trio chegou a fazer shows 
em outros países como 
França, Estados Unidos, 
Inglaterra, Espanha e Suí-
ça. Ao longo de sua carrei-
ra, o grupo se apresentou 
e gravou com artistas re-
nomados, como Domin-
guinhos, Elba Ramalho, 
Alceu Valença, Caeta-
no Veloso, Zélia Duncan, 
Osvaldinho do Acordeon, 
Tato (líder do grupo Fa-
lamansa) e Zeca Baleiro. 

Em 2018, Enok decidiu 
seguir carreira solo com 
o lançamento do primei-
ro álbum, “Forró bom é 
aqui!”. Neste ano, o músi-
co lança o segundo disco 

solo, intitulado “Enok Vir-
gulino convida”, que con-
ta com participações de 
Gilberto Gil, Chico Cear, 
entre outros artistas. 

“A Parada Poética des-
te mês está incrível, por-

que exalta a cultura das 
festas populares nordes-
tinas. E o povo dessa re-
gião faz parte da matriz 
cultural de Hortolândia. 
O sarau desta segunda-
-feira será uma festa lin-

da, com uma temática to-
da especial”, destaca o se-
cretário de Cultura, Régis 
Athanázio Bueno. 

POESIAS
Além de conferir a par-

ticipação de Enok Virguli-
no, o público poderá soltar 
a voz para declamar poe-
sias ou textos literários de 
autoria própria ou de auto-
res conhecidos no sarau. 

Para participar, é só 
comparecer no dia do 
evento. A curadoria é do 
músico, escritor e mestre 
de cerimônia Renan In-
quérito, criador do sarau. 
O evento terá ainda as in-
tervenções musicais do DJ 
Viny e seus toca-discos. O 
sarau tem classificação 
indicativa para pessoas 
com idade a partir de 16 
anos. Além disso, o even-
to terá área de alimenta-
ção com food trucks. 

CRIAÇÃO 
O sarau foi criado pe-

lo poeta e rapper Renan 
Inquérito, em 2013, e des-
de então já se tornou um 
evento de referência na re-
gião. O poeta já é conhe-
cido em Hortolândia. Em 
2019 e 2020, em parceria 
com a Prefeitura, Renan 
realizou o sarau “Aqui 
Trem Poesia”. Já em 2021, 
em virtude da pandemia, 
o evento teve edições on-
-line ao vivo. 

A primeira edição do 
sarau aconteceu em mar-
ço deste ano, com a parti-
cipação de Fernando Ani-
telli, líder do grupo Teatro 
Mágico. As demais edi-
ções já tiveram os rappers 
Gog e Fabio Brazza, a can-
tora Ellen Oléria e o poeta 
Sergio Vaz, e o rapper RA-
Padura Xique-Chico. 

Sarau ‘Parada Poética’ terá 
clima de ‘arraiá’ com o músico 
convidado Enok Virgulino
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Enok Virgulino vai 
apresentar os sucessos 
dos seus dois discos

da jornalista Madalena 
Santos. 

“Será um encontro 
muito importante na his-
tória de Hortolândia, on-
de poderemos acompa-
nhar de perto a trajetó-
ria de vida de mulheres 
fantásticas e que fazem 
a diferença em nossa so-
ciedade. O encontro con-
tará ainda com a apre-
sentação de um grupo de 
canto africano e do nosso 

amigo Jura do Pote. Lem-
bramos que a atividade 
tem entrada franca e con-
tamos com a participa-
ção da nossa comunida-
de hortolandense”, fina-
lizou Lenita.

SERVIÇO
A Câmara de Hortolân-

dia fica localizada na Rua 
Joseph Paul Julien Bur-
landy, 250 - Parque Ga-
briel, Hortolândia.

de ser acessado pelo nú-
mero (19) 97171-5655”, ex-
plicou Josefa.

A reforma e amplia-
ção garantirão um novo 
conceito de atendimen-
to no CRAM de Hortolân-
dia. Dos atuais 248,65 m2 
de construção, o espaço 

passará a ter 322,88 de 
área, um acréscimo de 
30%. “Com a ampliação, 
o CRAM ganhará uma 
brinquedoteca, berçário, 
sala para a equipe técni-
ca, sala de monitoramen-
to e uma sala multiuso. 
Sem dúvida teremos um 

local muito mais acolhe-
dor para atender a mu-
lher e seus filhos que pas-
sam por uma situação de 
violência doméstica”, co-
mentou a coordenadora.

O prédio do CRAM ga-
nhará ainda um novo te-
lhado, novo piso, refor-



è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Enteado admite 
furto de residência 
do padrasto e é preso 
em Nova Odessa
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Ambulatório de cuidados veterinários será construído no bairro Recanto do Guarapari 
e atenderá animais de famílias de baixa renda beneficiárias de programas sociais 

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
anunciou nesta sexta-fei-
ra (1º/07) a viabilização da 
implantação de uma Uni-
dade de Bem-Estar Ani-
mal na cidade. Trata-se 
de uma espécie de ambu-
latório de cuidados veteri-
nários voltado ao atendi-
mento de pets de famílias 
de baixa renda de Nova 
Odessa beneficiárias de 
programas sociais, bem 
como emergências envol-
vendo animais acidenta-
dos em vias públicas ou 
bichos silvestres resgata-
dos ou capturados pelas 
polícias ambientais. 

A construção da uni-
dade foi viabilizada co-
mo contrapartida ao Mu-
nicípio pela implantação 
de um novo condomínio 
horizontal de 110 casas 
de alto padrão pela SM 
Invest – o Village Di Capri. 

O futuro Bem-Estar 
Animal terá 385 metros 

quadrados de área cons-
truída e um custo es-
timado em cerca de R$ 
1,2 milhão (em valores 
de mercado, vigentes na 
Construção Civil). O novo 
serviço de Saúde Públi-
ca vai ser construído em 
uma área municipal do 
bairro Recanto do Guara-
pari. O projeto prevê con-
sultórios, centro cirúrgi-
co, pós-operatório e am-
bulatório. 

Participaram da assi-

natura do termo de com-
promisso de contraparti-
da social o vereador Tião-
zinho do Klavin, o secre-
tário municipal de Gover-
no, Robson Paulo, os ad-
juntos de Obras, Renan 
Cogo, e de Governo, Car-
la Lucena, além da médi-
ca veterinária encarrega-
da do Setor de Zoonoses 
Paula Faciulli, e do defen-
sor da causa animal Ca-
du Pinotti Jr. Pela SM In-
vest, estavam presentes 

os sócios diretores Thia-
go Santon e Edimar Bue-
no de Oliveira e o advoga-
do Eduardo Augusto.

 O projeto arquitetôni-
co da futura Unidade de 
Bem-Estar Animal foi ela-
borado pela equipe técni-
ca da Secretaria de Obras 
e Planejamento da Prefei-
tura de Nova Odessa, com 
apoio da equipe do Setor 
de Zoonoses da Secretaria 
de Saúde. A próxima eta-
pa, após a aprovação e li-

beração definitiva da im-
plantação do empreendi-
mento habitacional, será 
detalhar o projeto execu-
tivo do prédio e entregá-
-lo à empreendedora, para 
início das obras – que de-
vem durar 90 dias após o 
início dos trabalhos. 

O Bem-Estar Animal 
não é “canil e gatil” mu-
nicipal, e não deve ser 
confundido com um abri-
go para animais aban-
donados - este papel vai 

continuar sendo desem-
penhado pela parceria do 
Município com a AAANO 
(Associação Amigos dos 
Animais). 

“Será um serviço para 
atendimento de emergên-
cias veterinárias de ani-
mais de famílias carentes 
da cidade, que muitas ve-
zes também têm o seu bi-
chinho de estimação em 
casa, mas não podem pa-
gar uma clínica veteriná-
ria. Também nos depa-
ramos muitas vezes com 
animais soltos doentes 
ou acidentados, que me-
recem um cuidado ade-
quado. É importante esse 
primeiro passo, de cons-
truir o prédio e implantar 
essa unidade, o que era 
um compromisso meu e 
do meu vice-prefeito Mi-
neirinho”, afirmou o pre-
feito Leitinho. 

“Quero parabenizar 
o prefeito por essa con-
quista, é algo que a gen-
te precisa muito em Nova 
Odessa, nossa cidade ga-
nha muito com a implan-
tação de um Bem-Estar 
Animal”, afirmou o verea-
dor Tiãozinho. 

“Também sou médi-
co veterinário, tenho to-
da uma vida de luta nes-
sa área, enquanto verea-
dor eu já cobrava muito 
um Bem-Estar Animal 
em Nova Odessa, e vamos 
manter a cidade como re-
ferência nessa área”, fina-
lizou Leitinho.

Leitinho anuncia implantação de 
Unidade de Bem-Estar Animal 

Leitinho: ”Será um serviço para atendimento de emergências veterinárias de animais de famílias carentes da cidade, 
que muitas vezes também têm o seu bichinho de estimação em casa, mas não podem pagar uma clínica veterinária”

DIVULGAÇÃO

A tenista Manuela Gon-
çalez Ganciar, de Nova 
Odessa, recebeu no últi-
mo dia 29 de junho a con-
vocação da FPT (Federa-
ção Paulista de Tênis) pa-
ra integrar a equipe femi-
nina de 18 anos na dispu-
ta da Copa das Federa-
ções, que acontecerá em 
Uberlândia, de 22 a 25 de 
julho. A competição reu-
nirá todas as Federações 

de tênis do Brasil, dividi-
das pelas categorias de 
idades – 09, 10, 12, 14, 16 
e 18 anos –, masculino e 
feminino. 

Em cada categoria, fo-
ram convocados 4 tenis-
tas. Na categoria femini-
na 18 anos foram convo-
cadas Manuela Gonçalez 
Ganciar (Sociedade Hípi-
ca de Campinas), Manue-
la Dejean (Clube Painei-
ras do Morumby), Aline 
Midori (Academia João 
Soares – Campinas) e 

Maria Helena Sodré (trei-
nando nos USA). 

Os próximos torneios 
que a tenista disputará 
serão duas competições 
internacionais organiza-
das pela ITF (Internatio-
nal Tennis Federation), 
em Londrina/PR, de 02 a 
09 de julho e em Curitiba/
PR, de 10 a 16 de julho. E, 
na sequência da Copa das 
Confederações, também 
em Uberlândia/MG, Ma-
nuela disputará o Cam-
peonato Brasileiro de Tê-

nis 2022 – o “Brasileirão”, 
de 26 a 31 de julho. 

“Estou muito feliz por 
essa convocação, sem dú-
vidas é a minha maior 
conquista no tênis. Fazer 
parte dessa equipe que 
disputará a Copa das Fe-
derações é uma grande 
motivação para eu conti-
nuar treinando cada vez 
melhor e progredindo o 
meu nível técnico no tê-
nis”, disse Manuela após 
a convocação.

A tenista que ainda 

Manuela Ganciar é convocada para 
a Copa das Federações de Tênis

JOVEM TALENTO
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Na última quarta-feira 
(29/06), a Defesa Civil de 
Nova Odessa participou 
da 3ª Reunião Ordinária da 
Câmara Temática de De-
fesa Civil, na Agemcamp 
(Agência Metropolitana 
de Campinas). Entre os te-
mas abordados, estavam 
as ações da Operação Es-
tiagem 2022, a atualização 
do Projeto COE (Centro de 
Operação de Emergência 
da Defesa Civil) e também 
uma atualização sobre a 
implantação de radares 
meteorológicos nas cida-
des da região. 

de combate direto e indire-
to a incêndios em cobertu-
ras vegetais, além de ensi-
nar o uso correto de equi-
pamentos e regras de se-
gurança para deslocamen-
to em mata. 

“Como nessa época do 
ano o número de incên-
dios aumenta devido à 
seca, conversamos sobre 
os meios de combatermos 
esses casos. Outro ponto 
importante conversado 
foi a possível instalação 
de um centro de monito-
ramento da cidade, com 
um radar meteorológico 
instalado, assim vamos 
ter melhores ferramen-
tas para atuar e combater 
antes mesmo de aconte-
cer algum acidente”, dis-
se o coordenador da De-
fesa Civil de Nova Odessa, 
Vanderlei Wilians Vanag.

Participaram do even-

to coordenadores e repre-
sentantes de Defesa Ci-
vil das cidades que com-
põem a RMC. “O encon-
tro foi presidido pelo Ges-
tor da Câmara Temática, 
Nello Luis Simeoni, tendo 
como auxiliar Vera Rodri-
gues, secretária executi-
va do Conselho de Desen-
volvimento da Região Me-
tropolitana de Campinas”, 
destacou o coordenador 
da Defesa Civil de Pedrei-
ra, engenheiro ambiental 
Paulo Pazini. 

CONTATOS 
Em caso de emergên-

cias, a população de No-
va Odessa pode acionar 
a Defesa Civil Municipal 
pelo telefone (19) 99545-
6418, a Defesa Civil Esta-
dual pelo 199 ou também 
os Bombeiros (193) e a Po-
lícia Militar (190). 

Nova Odessa participa de reunião 
da Câmara Temática de Defesa Civil 

Reunião da Câmara Temática aconteceu na quarta-feira, dia 29, na Agemcamp

DIVULGAÇÃO

OPERAÇÃO ESTIAGEM
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Manuela: 
“Estou muito 
feliz por essa 
convocação, 

sem dúvidas é 
a minha maior 

conquista no 
tênis”

conta com a ajuda dos 
familiares para conti-
nuar treinando e compe-
tindo, tem patrocínio do 
Shopping ParkCity Su-

maré e apoios do Espaço 
New Corp – Pilates, Nu-
tricionista Daniela Ko-
kol, Anima Move, Apo-
serv e Loja Tigrão.

A Operação Estiagem 
2022 acontece anualmen-
te no período de seca e é 
realizada pela maioria 
das equipes da Defesa Ci-
vil da região. Nova Odes-

sa participou de uma ofi-
cina preparatória no mês 
de abril, junto com equi-
pes de outros 24 municí-
pios da região. 

A oficina consistiu em 

treinamento prático de 
campo, aplicado pelo Cor-
po de Bombeiros junto aos 
agentes das Defesas Civis 
regionais, abordando en-
sinamentos sobre técnicas 



Evento acontece das 11h às 13h e contará com 
diversas apresentações remetendo ao tema caipira

DIVULGAÇÃO

CIDADÃOS DE BEM 

Alunos de escolas municipais 
participam de formatura do 
Promad da GCM de Sumaré
Neste semestre, 
265 alunos dos 
5ºs alunos de 
três escolas da 
região do Matão 
receberam 
certificados pela 
participação

Os 265 alunos dos 5ºs 
anos das Escolas Muni-
cipais Alfredo de Cas-
tro Donaire, Ramona 
Canhete Pinto e Parque 
Residencial Regina, re-
gião do Matão, partici-
param nesta quinta, dia 
30, da formatura do Pro-
mad (Programa Munici-
pal Antidrogas), desen-
volvido pela Guarda Civil 
Municipal neste semes-
tre. A celebração faz par-
te do aniversário de 154 
anos de Sumaré. O públi-
co conferiu a entrega de 
certificados para os alu-
nos, a premiação para as 
melhores redações elabo-
radas pelos estudantes 
com o tema “O que apren-

di com o Promad”, entre-
ga de brindes e brinca-
deiras com a abelha Mel 
(mascote do projeto).

“Parabéns a toda a equi-
pe que desempenha um 
trabalho tão maravilho-
so, que contagia e envol-

ve os alunos. As crianças 
são o nosso futuro. Jun-
to das famílias, nós, o Po-
der Público, plantamos es-
sa sementinha para que 
possa dar bons frutos, for-
mando cidadãos de bem e 
que não escolham os ca-

minhos mais fáceis. Para-
béns aos pais, esses alunos 
só estão aqui porque en-
contram em casa uma ba-
se construtiva e de amor, 
que os incentiva a andar 
pelo caminho certo e fa-
zer o bem”, disse o prefeito 

Luiz Dalben (Cidadania).
Ao longo do semes-

tre, os alunos receberam 
orientações sobre os ma-
lefícios do uso das dro-
gas, trabalhando com a 
prevenção e ainda prepa-
rando os jovens para so-

lucionarem, de modo se-
guro, as dificuldades que 
podem ser encontradas 
ao longo da vida. Os estu-
dantes recebem uma car-
tilha de atividades e cer-
tificado de participação. 
As aulas são ministradas 
por uma equipe de guar-
das municipais, uma vez 
por semana. Os estudan-
tes recebem uma cartilha 
de atividades e certifica-
do de participação. 

REFORÇO
O Promad foi idealiza-

do e implantado em Su-
maré no ano de 2007. É 
desenvolvido nas escolas 
municipais com alunos 
dos 5º Anos e, desde então, 
formou entre crianças e 
jovens, mais de 15 mil alu-
nos. É o único programa 
de resistência às drogas 
e a violência, criado e de-
senvolvido exclusivamen-
te dentro de uma Guarda 
Civil Municipal. A partir 
deste semestre, as aulas 
contaram com reforço de 
conteúdo ministrado pelo 
Corpo de Bombeiros Mu-
nicipal. Os cursos do Pro-
mad têm duração de três 
meses, com os alunos par-
ticipantes recebendo car-
tilha, camiseta e certifica-
do de conclusão. 

Participaram da ce-
rimônia o secretário de 
Segurança, Eduardo Ra-
malho, presidente da Câ-
mara Municipal, Willian 
Souza, vereadores Tião 
Correia e Hélio Silva, de-
putado Dirceu Dalben, 
além dos colaboradores e 
profissionais das escolas 
participantes do projeto. 

DIVULGAÇÃO
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Evento teve entrega de 
certificados, premiação das 
melhores redações, entrega 

de brindes e brincadeiras 
com a abelha Mel
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Os vereadores de Su-
maré aprovaram o Re-
querimento nº 82/2022, 
apresentado pelo pre-
sidente da Casa, verea-
dor Willian Souza (PT), 
questionando a conces-
sionária dos serviços pú-
blicos de abastecimento 
de água e de esgotamen-
to sanitário do municí-
pio, BRK Ambiental, so-
bre a condição do bairro 
Vila Soma. O documento 
recebeu 18 votos favorá-
veis na última sessão da 
Câmara, ocorrida na ter-
ça-feira (28). 

No requerimento, o ve-
reador salienta que a Vi-
la Soma atualmente é um 
bairro consolidado, na re-
gião central de Sumaré, e 
tem cerca de 12 mil mora-
dores, formando 2.800 fa-
mílias, o que representa, 
em termos habitacionais, 
uma maior população do 
que em 295 municípios 
dos 645 que existem no 
estado de São Paulo. 

“Mesmo com tantos 
habitantes, o bairro ain-
da não tem estrutura de 
saneamento básico. Não 
há abastecimento de 
água, esgotamento sani-
tário, drenagem urbana 
e manejo de água pluvial, 
sendo atualmente reali-
zado por meio de cami-
nhão pipa, poços caipi-
ras e fossa séptica”, ex-
plica Willian. 

De acordo com o par-
lamentar, “a falta de sa-
neamento básico repre-
senta uma ameaça à saú-
de pública, assim como 
expõe a desigualdade so-
cial latente na sociedade 
brasileira, além de repre-
sentar um enorme risco 
para nossos recursos hí-
dricos, devido à poluição 
urbana. Precisamos lem-
brar também que essa si-
tuação expõe as pessoas 
que vivem nessas condi-
ções a maiores incidên-
cias de doenças como lep-
tospirose, disenteria bac-
teriana, esquistossomo-
se, febre tifóide, cólera e 
parasitóides, além de po-
der agravar surtos como 
dengue, chikungunya e 
zika”, alerta. 

Para o presidente, o 
risco à saúde pública se 
dá, principalmente, pe-
la possibilidade de con-

tágio pela febre tifóide, 
que ocasiona longo perío-
do de internação. “Há re-
gistro de contaminação 
por febre tifóide na Vila 
Soma, o que gera preocu-
pação nas autoridades de 
saúde. É preciso entender 
que doenças como essa 
podem ser controladas, e 
até extintas, com a devi-
da destinação do esgoto 
e o tratamento dele, bem 
como a realização de to-
do o tratamento necessá-
rio com a água fornecida 
para consumo da popula-
ção. Não podemos deixar 
que o nosso povo viva sob 
essa ameaça”.

Diante da situação, o 
vereador utiliza o docu-
mento para questionar 
a empresa BRK Ambien-
tal sobre o motivo pe-
lo qual a Vila Soma não 
tem sistema para desti-
nação correta de esgo-

tamento sanitário e re-
de de abastecimento de 
água, e qual seria a pre-
visão para o início e tér-
mino das obras necessá-
rias à instalação da re-
de. Além disso, pergunta 
à concessionária se have-
ria planos paliativos para 
o abastecimento e a cole-
ta de esgoto enquanto as 
obras estiverem em an-
damento, e se a BRK rea-
liza algum trabalho de 
conscientização da po-
pulação sobre saneamen-
to básico no bairro. 

OUTRO LADO
Questionada sobre o 

teor do requerimento, a 
BRK informou que ainda 
não foi notificada do re-
querimentos citado, mas 
está à disposição da Câ-
mara de Vereadores para 
prestar os esclarecimen-
tos necessários.

Willian questiona BRK sobre falta
de saneamento básico na Vila Soma

DIVULGAÇÃO

DESIGUALDADE

Neste domingo (03/07), 
as comemorações das 
festas julinas na cida-
de começam pela Praça 
Central José Gazzetta, 
com a realização do “Ar-
raiá de Dança”, organi-
zado pelas escolas artís-
ticas Vivi Azanha Arte e 
Dança, Allegro Studio de 
Dança e o Ballet Yuri Me-
nezes, com apoio do De-
partamento de Cultura 
e Turismo da Prefeitura 
de Nova Odessa. 

O evento acontece das 
11h às 13h e contará com 
diversas apresentações 
remetendo ao tema cai-
pira, tendo como objetivo 
apresentar os trabalhos 
dos alunos de ballet clás-
sico, jazz, sapateado, dan-
ça do ventre e flamenco 
de ambos os estúdios.

Além das apresen-
tações, o público pode-
rá desfrutar da gastro-

nomia local, que esta-
rá presente com pastel, 
hambúrguer, churros e 
chopp. Também estarão 
presentes alguns inte-
grantes do movimento 
artesão comercializan-
do seus produtos. 

“Todo ano, sabemos 
da tradição de escolas e 
famílias que costumam 
realizar festas com o te-
ma caipira. Pensamos 
em entrar no clima e dar 
a oportunidade, junto a 
outros dois parceiros da 
área da dança, de propa-
gar a arte unindo nossos 
alunos, fazendo uma fes-
tança”, comentou a pro-
fessora e bailarina Vivia-
ne Azanha.

SERVIÇO
Mais informações so-

bre esse e demais even-
tos podem ser retiradas 
por meio do Departa-
mento de Cultura e Tu-
rismo pelo telefone (19) 
99762-6369.

‘Arraiá da Dança’ 
acontece na Praça
Central José Gazzetta

NO DOMINGO
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Willian Souza: 
“a falta de 
saneamento 
básico representa 
uma ameaça à 
saúde pública”



SEGURANÇA HÍDRICA

Retirada das 
plantas aquáticas 
melhora a 
qualidade e 
também o 
volume de água 
das represas de 
Nova Odessa

A Coden Ambiental, 
concessionária dos ser-
viços de Saneamento Bá-
sico de Nova Odessa, ini-
ciou nesta semana a lim-
peza da Represa Recanto 
1, que é a maior fonte de 
captação de água bruta 
do município e de onde 
são retirados até 7,8 mi-
lhões de litros por dia. 
Os serviços estão sendo 
realizados por duas es-
cavadeiras com braços de 
longo alcance e consis-
tem na retirada das al-
gas e plantas macrófitas 
da superfície da água, es-
pecialmente os aguapés e 
alfaces d’água. 

Na última quinta-feira 
(30/06), o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho, o vereador Oseias 
Jorge e a diretoria da em-
presa municipal vistoria-

ram pessoalmente os tra-
balhos na margem do ma-
ciço da represa, feito por 
uma das escavadeiras – 
o outra, flutuante, traba-
lha a partir da cabeceira 
do reservatório. Estavam 
presentes o diretor presi-
dente da Coden, Elsio Ál-
varo Boccaletto, o diretor 

financeiro Hamilton Lo-
rençato e o diretor técnico 
Rean Gustavo Sobrinho. 

“Estamos garantindo 
a segurança hídrica da 
população de Nova Odes-
sa. Foram anos sem lim-
peza na Recanto 1. Essas 
algas estavam começan-
do a tomar conta da re-

presa. Além do desasso-
reamento, que começou 
pela represa do São Jor-
ge, é importante fazer 
também essa limpeza e 
remoção das algas, por-
que melhora a qualida-
de e também o volume de 
água das nossas repre-
sas. Senão, daqui a pou-

co vai ter mais barro e al-
gas que água”, comentou 
o prefeito Leitinho. 

De acordo com Rean 
Sobrinho, a presença das 
macrófitas na represa se 
deve a um acúmulo natu-
ral da vegetação aquática 
ocorrido ao longo do tem-
po e, apesar de não haver 

uma quantidade excessi-
va na represa, “é preciso 
agir preventivamente pa-
ra evitar a sua dissemina-
ção em escalas maiores, o 
que poderia prejudicar a 
qualidade da água”. 

“Mais do que absorve-
rem nutrientes do cor-
po hídrico, essas plan-
tas formam uma cama-
da de proteção na super-
fície da represa que impe-
de a luz solar de penetrar 
na água, atrapalhando a 
oxigenação. Com essa 
limpeza, estamos garan-
tindo à população uma 
água com mais qualida-
de”, afirmou. 

BOAS PRÁTICAS 
Além da limpeza da 

Recanto 1, a Coden vem 
adotando boas práticas 
de manutenção em todo 
o sistema de captação de 
água, que além das três 
represas do sistema Re-
canto também conta com 
as represas Lopes/São 
Jorge e a do Córrego Pal-
mital. Esta estrutura hí-
drica permite a retirada 
de até 19 milhões de litros 
de água por dia e garante 
uma disponibilidade de 
cerca de 2,5 milhões de 
metros cúbicos de água 
bruta reservada. 

Uma de ações mais re-
centes da Coden foi o de-
sassoreamento da Repre-
sa São Jorge, que resultou 
na retirada de aproxima-
damente 17 mil metros 
cúbicos de sedimentos e 
aumentou em 4 metros a 
profundidade do leito, ele-
vando também o volume 
útil de água reservada.

Coden inicia remoção de algas e 
macrófitas da represa Recanto 1

DIVULGAÇÃO
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Leitinho, vereador 
Oseias e equipe da 
Coden vistoriaram 
trabalho das 
escavadeiras que 
fazem a remoção
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Os atletas de alto ren-
dimento do projeto Esco-
linhas Esportivas da Pre-
feitura de Hortolândia 
disputam, a partir deste 
sábado (02/07), a 64ª edi-
ção dos Jogos Regionais. 
A competição, uma das 
mais importantes do ca-
lendário esportivo do Es-
tado, está com encerra-
mento programado para 
o domingo (31/07).

O torneio está de volta, 
cheio de novidades, após 
a interrupção de dois 
anos por conta da pande-
mia do coronavírus. Nes-
ta edição, os Jogos Regio-
nais não terão sede fixa 
e, este novo formato apli-
cado, permitirá que vá-
rias cidades possam se-
diar partidas de diversas 
modalidades olímpicas e 
não-olímpicas. Hortolân-
dia estará representada 
no atletismo livre mascu-
lino e feminino, basquete 
masculino para jogado-
res até os 21 anos de ida-
de, capoeira livre femini-
no e masculino, futebol 
masculino até os 20 anos 
de idade, futsal mascu-
lino, ginástica artística 
feminina até os 14 anos 
de idade e masculina até 
os 16 anos, ginástica rít-
mica, handebol feminino 
para jogadoras até os 21 
anos de idade, judô mas-
culino e feminino, taek-
wondô masculino e femi-

nino, karatê masculino 
e feminino além do vô-
lei de praia masculino e 
do vôlei de quadra para 
jogadores até os 21 anos 
de idade.

Nos Jogos Regionais, 
as cidades de São Paulo 
são divididas por regiões 
esportivas e os municí-
pios competem entre si. 
Ao término dos Jogos Re-
gionais, as modalidades 
com melhores desempe-
nhos de cada município 
garantem a classificação 
para a 84ª edição dos Jo-
gos Abertos do Interior 
“Horácio Baby Barioni”, 
que neste ano, serão rea-
lizados no mês de outu-
bro em Sorocaba. 

“Estaremos torcendo 
por nossos atletas que 
representarão Hortolân-
dia em diversas modali-
dades nesta importante 
competição com a certe-
za de que todos darão o 
seu melhor”, comenta o 

secretário de Esportes, 
Gléguer Zorzin.

Na edição 63, disputada 
no mês de julho de 2019, 
em Americana, foram 36 
medalhas conquistadas 
por Hortolândia. No geral, 
13 medalhas de ouro, 13 de 
prata e 10 de bronze. Os 
meninos e meninas trou-
xeram para casa um séti-
mo lugar na classificação, 
mesmo resultado obtido 
em 2018. Em 2019, 50 ci-
dades da região esportiva 
que Hortolândia perten-
ce participaram da com-
petição. Em 2018, foram 
44 municípios que dispu-
taram os Jogos Regionais 
na região que Hortolândia 
está inserida.

JOGOS
No sábado (02/07), às 

15h, em São João da Boa 
Vista, o time de vôlei de 
quadra enfrenta os do-
nos da casa. Já no domin-
go (03/07), às 9h, a equipe 

permanece na cidade pa-
ra o jogo contra Mococa 
e no sábado (23/07), joga 
contra Campinas às 9h. 
No domingo (10/07), às 
10h, em São José do Rio 
Pardo, a equipe de fute-
bol enfrenta Serra Negra. 
Caso vença este compro-
misso, enfrenta os do-
nos da casa no domingo 
(31/07), às 10h. Em caso de 
derrota na estreia, a parti-
da contra São José do Rio 
Pardo será no domingo 
(24/07), também às 10h. 

Na sexta-feira (16/07), 
às 18h, em Americana, o 
desafio é pelo basquete, 
contra os donos da casa. 
No sábado (17/07), o ti-
me de basquete perma-
nece em Americana pa-
ra enfrentar Santa Cruz 
das Palmeiras às 12h. 
Já o handebol enfren-
ta Mococa ou Mogi Gua-
çu em Mococa, no sába-
do (30/07), às 16h e no do-
mingo (31/07), às 9h. 

Equipes de Hortolândia disputam
64ª edição dos Jogos Regionais

Equipe de vôlei de areia masculino participa dos Jogos

DIVULGAÇÃO

NOVO FORMATO

Pessoas com deficiên-
cia e voluntários do Ins-
tituto Pernas Voluntá-
rias de Hortolândia par-
ticipam do treinão pa-
ra corrida de rua inclu-
siva, neste domingo (3), 
no Parque Lago da Fé, 
região do Parque Ga-
briel. A atividade espor-
tiva será das 8h às 10h, 
com apoio da Prefeitu-
ra por meio das secreta-
rias de Esporte e de Go-
verno (Departamento de 
Direitos Humanos, Setor 
de Políticas Públicas da 
Pessoa com Deficiência). 
O percurso é de cerca de 
5 quilômetros no entor-
no do parque. 

O treino ampliado é 
aberto para pessoas com 
deficiência atendidas pe-
lo Instituto, familiares, 
voluntários e toda a co-
munidade interessada 
em conhecer como fun-
ciona o projeto.

De acordo com a fun-
dadora e presidente do 
Instituto, Cristiane Ro-
cha, o objetivo dos trei-
nos é preparar PCDs e 
voluntários para corri-
das de rua em outras ci-
dades. Os primeiros ins-
critos no treinão recebe-
rão medalhas. 

“Nesse tipo de trei-
no também orientamos 
novos voluntários como 
conduzir os triciclos e 

demais equipamentos 
adaptados utilizados 
nas atividades esporti-
vas realizadas pelo pro-
jeto”, completa Cristiane. 

Desde 2016, o Instituto 
Pernas Voluntárias pro-
move a inclusão de pes-
soas com deficiência físi-
ca e cognitiva, por meio 
de corridas de rua e ati-
vidades esportivas. Ne-
las, um voluntário em-
purra o equipamento 
de rodas (bikes, trici-
clos, skates, surf, todos 
adaptados), interagindo 
com a pessoa atendida 
pelo projeto. 

Atualmente, 100 pes-
soas com deficiência 
participam do projeto, 
com o apoio de mais de 
300 voluntários. 

Além das corridas de 
rua, o projeto realiza tri-
lhas com cadeiras adap-
tadas, oficinas de pintu-
ra em tela, balé inclusivo 
(parceria com o Projeto 
Mais Dança), e promove 
festas inclusivas em da-
tas comemorativas co-
mo Páscoa e Natal. 

Especialistas afirmam 
que a prática esportiva 
transforma a vida da 
pessoa com deficiência, 
por meio da integração 
social, aumenta a autoes-
tima, a coordenação mo-
tora e o equilíbrio. 

Além disso, melhora a 
autoconfiança, tornando 
a pessoa com deficiência 
mais otimista e segura.

PCDs fazem treinão 
para corrida de rua 
no Parque Lago da Fé

NESTE DOMINGO
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Homem é detido no Fórum de Sumaré
Policiais militares detiveram um homem com mandado de prisão 
por descumprir condições impostas em audiência de advertência, 
no Fórum de Sumaré, na Rua Antônio de Carvalho, no Centro, na 
tarde desta quinta-feira (30). A equipe foi acionada por funcioná-
rios do Fórum. O acusado foi conduzido à Delegacia de Polícia Ci-
vil e permaneceu à disposição da justiça.Polícia

Casa no Jardim do Éden foi revirada e objetos furtados 
estavam no interior de um veículo encontrado pela 
Polícia Militar; vítima reconheceu objetos recuperados

Um homem foi detido 
acusado de furtar a re-
sidência do padrasto, na 
Rua dos Cravos, no Jar-
dim do Éden, em Nova 
Odessa, na madrugada 
desta quinta-feira (30). 

Segundo a Polícia Mi-
litar, a equipe foi acio-
nada para atender uma 
ocorrência de furto a re-
sidência em andamento. 
Ao chegarem ao local, os 
policiais avistaram um 
veículo Corsa com placas 
adulteradas, estacionado 
nas proximidades. 

Havia um ocupante no 
interior do veículo. Os po-

liciais revistaram o sus-
peito e o interior do veícu-
lo, mas não foram encon-
trados drogas ou arma.

Então, os policiais en-
traram na residência e 
constataram que as por-

tas estavam abertas e 
que os móveis e objetos 
dos cômodos estavam re-
virados. 

No interior de outro 
veículo havia objetos su-
postamente furtados da 

residência: uma caixa de 
som, dois pares de tênis, 
uma televisão e uma câ-
mera fotográfica.

Com isso, os policiais 
questionaram novamen-
te o abordado, que con-
fessou que havia se as-
sociado a outros dois ho-
mens para furtar a resi-
dência do padrasto. Os 
comparsas não foram lo-
calizados.

Desta forma a vítima 
foi contatada e confir-
mou que os objetos en-
contrados eram de sua 
propriedade. Por isso, o 
acusado foi conduzido 
até a Delegacia de Polí-
cia Civil para registro da 
ocorrência por furto. Polícia Militar prendeu acusado no interior de um veículo

Enteado admite furto de residência 
do padrasto e é preso em Nova Odessa

Um homem foi preso-
por receptação de veículo 
furtado na Rua Jaime Pi-
nheiro Ulhôa Cintra, no 
Parque Industrial Ban-
deirante, em Sumaré, na 
noite de quinta-feira (30). 

Durante patrulha-
mento, policiais milita-

res foram informados de 
que um veículo Saveiro 
furtado estaria na Es-
trada Américo Ribeiro 
dos Santos. Assim que 
foram checar a denún-
cia, os policiais avista-
ram quando o condutor 
estacionava o veículo.

Nesse momento os po-
liciais fizeram a aborda-
gem. Ao ser questionado, 

o condutor informou que 
havia comprado o veícu-
lo na Feira do Rolo. 

Diante da constatação 
da receptação, o acusado 
foi detido pelos policiais 
militares e conduzido até 
o Plantão Policial de Su-
maré, onde foi autuado em 
flagrante. Posteriormente, 
seria encaminhado à au-
diência de custódia.

Dois homens foram 
presos com drogas na 
Rua Assis Brasil, no Jar-
dim Amanda, em Horto-
lândia, na tarde da quin-
ta-feira (30). 

Os policiais militares 
avistaram os dois acusa-
dos com as mesmas ca-

racterísticas informadas 
pela denúncia e, por isso, 
foram abordados. 

Um dos acusados esta-
va com 52 porções de ma-
conha, 48 papelotes de 
crack, 12 pinos de cocaí-
na e R$ 74,00 em dinheiro. 

O outro suspeito tam-
bém estava com 48 pinos 
de cocaína, R$ 56,00 em 
dinheiro e um celular. O 

detido admitiu que usava 
o aparelho para conversar 
com os “olheiros” que avi-
savam sobre a aproxima-
ção de policiais. 

Os dois acusados fo-
ram autuados em fla-
grante por tráfico de dro-
gas no Plantão Policial 
e posteriormente seriam 
encaminhados à audiên-
cia de custódia.

Homem é preso por receptação 
de carro furtado em Sumaré

Dupla é detida por tráfico de
drogas no Jardim Amanda

Ocorrência foi registrada no Plantão Policial Maconha, cocaína e crack, além de dinheiro, foram apreendidos
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Detido confessou 
que se associou 

a mais duas 
pessoas para 

praticar o furto



AEscolinha de Atle-
tismo da Prefeitu-
ra de Sumaré par-

ticipou, no último final de 
semana, da última etapa 
do circuito corridas kids. 
O evento teve o patrocí-
nio do governo estadual 
e foi muito bem organiza-
do, com uma estrutura de 
competição nacional.

A corrida foi realiza-
da na praça em frente do 
Plantarum, na cidade de 
Nova Odessa. E foi desti-
nada para crianças entre 
03 até 16 anos, de ambos 
os sexos.

Todos os participantes 
receberam camisetas do 
evento, kits lanches e me-
dalha de participação, na 
chegada da corrida.

A mãe do atleta Pe-
dro Mobilon, Ana Caroli-
na Mobilon, diz estar to-
talmente satisfeita com 
a escolinha de atletismo, 
com a energia e união 
dos pais e com o empe-
nho dos atletas nos trei-
nos e competições. 

A mãe dos campeões, 
Lucas e Luan, Ester da Sil-

va Narciso Rodrigues, diz 
se sentir honrada por fa-
zer parte da escolinha e 
muito feliz pelos resulta-
dos alcançados por todos. 
“Sei que é só o começo de 
muitas conquistas que vi-
rão. Parabéns a todos os 
atletas, com dedicação 
e força de vontade vocês 
irão longe” disse Ester. 

O treinador e respon-
sável pela escolinha, pro-
fessor Vanderlei Maccari, 
está muito contente com 
os resultados dos atletas. 
Segundo ele, a maioria 
participou pela primei-
ra vez de uma competi-
ção, e já obtiveram bons 
resultados.

“É muito gratifican-
te você ver a alegria das 
crianças participando das 
competições. Isso me mo-
tiva ainda mais a conti-
nuar treinando-as”, afir-
mou o professor Macca-
ri. Ele agradece o apoio 
da Prefeitura de Sumaré e 
da APAS (Associação dos 
Pais do Atletismo de Su-
maré), pela ajuda nos trei-
nos e competições.

Escolinha de Atletismo de Sumaré
conquista 4 títulos de campeão

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O Santiago está na se-
mifinal da Copa Área 
Cura 2022, após empa-
tar com o Santo Antonio 
em 2 a 2, na tarde do do-
mingo (26), no campo do 
Bom Retiro, em Sumaré. 
O time áureo negro este-
ve duas vezes à frente do 
placar. Abriu o marcador 
no primeiro tempo com 
gol de Saldanha. No se-
gundo tempo, Osama em-
patou; Hamilton, de pê-
nalti, fez 2 a 1. Quase mo 
final de jogo, Osama mar-
cou de novo e deu núme-
ros finais à partida.

Jogando favorecido pe-
lo regulamento (melhor 
campanha), o Santiago 
impôs o seu jogo desde 
início da partida; com 

mais posse de bola, che-
gava com perigo à meta 
adversária. Não foram 
tantas chances claras de 
gol, mas em nenhum mo-
mento o time áureo ne-
gro deixou de rondar a 
área do Gorila. Próximo 
da metade do primeiro 
tempo, Sorin, em jogada 
de linha de fundo, cru-
zou e Saldanha arrema-
tou, abrindo o placar pa-
ra o Santiago.

A volta do intervalo foi 
eletrizante. Logo nos pri-
meiros minutos, o Santo 
Antonio chega com peri-
go. Um chute de fora da 
área passou muito pró-
ximo da trave esquerda. 
Minutos depois, Wil se li-
vrou da marcação e sol-

O União Bom Retiro 
conseguiu uma vitória 
na marra no domingo 
(26), jogando no campo 
do Bom Retiro, onde ven-
ceu o Florêncio por 1 a 0, 
pela quartas de final da 
Copa Área Cura 2022. O 
gol do artilheiro da com-
petição saiu nos minutos 
finais da partida.

O União Bom Retiro 
não iniciou bem a par-
tida. Com dificuldades 
para se achar no ataque, 
teve inicialmente alguns 
lampejos com perigo con-
tra a meta adversária. 

O Florêncio, que preci-
sava da vitória, teve um 
começo de partida bem 
organizado e criou várias 
oportunidades com joga-
das aéreas que poderiam 
ter resultado na abertura 
do placar. O tricolor teve 
espaço, mas não aprovei-
tou os contra-ataques. 

No segundo tempo, o 
União Bom Retiro voltou 
com tudo. Quis marcar a 
qualquer custo. Arrema-
tes de fora da área pas-
saram muito próximos 
das balizas; outras joga-
das de linha de fundo ter-
minaram com cabeçadas 
perigosas para o goleiro 
tricolor, que usou a sua 
elasticidade para impe-
dir que a bola balanças-
se a rede. 

O Florêncio, mesmo 
sendo pressionado, saia 
ao ataque usando a velo-
cidade dos seus atacan-
tes. Em duas ocasiões, por 
muito pouco, não abriu o 
marcador, em dois arre-
mates certeiros que obri-
garam o goleiro do União 
Bom Retiro espalmar pa-
ra linha de fundo.

Quando tudo se enca-
minhava para um placar 
em 0 a 0, a estrela do arti-
lheiro Kauã brilhou e ele 
fez o seu 11º gol na com-
petição, tendo atuado em 
apenas quatro partidas. 

Com o resultado, o 
União Bom Retiro vai en-
frentar na semifinal o Ga-
lácticos que venceu nas 
quartas de final o União 
Bandeirantes por 1 a 0. 

Santiago empata com Santo Antonio e avança 
para a semifinal da Copa Área Cura 2022

União Bom Retiro vence Florêncio e
está na semifinal da Copa Área Cura
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goleiro do Santo Antonio 
comete pênalti e Hamil-
ton, com categoria, cobra 
e marca mais um gol, re-
colocando o Santiago à 
frente do marcador: 2 a 1.

Apesar do baque, o 
Gorila mostrou força 
para buscar a igualda-
de no placar mais uma 
vez. Após lançamento 
na área, o atacante Wil 
chega primeiro na bola 
e o zagueiro fez falta, em 
pênalti bem marcado pe-
lo árbitro. Na cobrança, 
Osama, com muita cate-
goria, empatou novamen-
te o jogo: 2 a 2.

Nos minutos finais, o 
Santo Antonio aplicou 
uma sequência de joga-
das para obter o resul-
tado favorável. Mas a de-
fesa bem postada e se-
gura do Santiago segu-
rou o placar. Após o api-
to final, pode comemo-
rar sua classificação pa-
ra a semifinal.

tou arremate cruzado; na 
trajetória, Osama domi-
na a bola para marcar o 
gol de empate. 

Precisando da vitória, 
o Gorila investe nas joga-
das aéreas, passando a 
pressionar a zaga áurea 

negra. Isso permitiu ao 
adversário os espaços pa-
ra os contra-ataques. Em 
jogada de velocidade, o 

CONFIRA OS RESULTADOS DA 
ESCOLINHA DE ATLETISMO DE SUMARÉ

ATLETA PROVA COLOCOÇÃO

Categoria 04/05 anos
01- Lívia Cangussu Resende 50 metros 6º lugar
02- Alef da Silva Abrantes 50 metros 3º lugar

Categoria 06/07 anos
03- Enrico Cangussu Resende 100 metros Campeão
04- Pietro Marcos S. Calefi 100 metros 8º lugar 

Categoria 10/11 anos
05- Luan Victor S. Almeida 300 metros Campeão
06- Miguel R. de Oliveira 300 metros 5º lugar
07- Heitor Freitas Carvalho 300 metros 7º lugar
08- Enzo Joaquim S. Calefi 300 metros 8º lugar

Categoria 12/13 anos
09- Arthur Mendes Dias 500 metros Campeão 
10- Beatriz Corrêa Lima 500 metros Vice Campeã 
11- Pedro Henrique B. Mobilon 500 metros Vice Campeão
12- Dafne Aparecida S. Calefi 500 metros 5º lugar
13- Nicolas Abreu da Silveira 500 metros 3º lugar

Categoria (14/15/16 anos)
14- Lucas Lourenço S. Leite 800 metros Campeão
15- Arthur Araújo de Souza 800 metros Vice Campeão
16- Murilo Cerqueira Moraes 800 metros 3º lugar
17- Gabriel Corrêa Lima 800 metros 5º lugar



Criada em 2017 na 
cidade de Sumaré, 
a produtora Pros-

pero Filmes completa 5 
anos de vida em 2022, e 
tem como missão trans-
formar a forma de fa-
zer filmes e contar his-
tórias, envolvendo o pú-
blico através de técnicas 
inovadoras e narrativas 
com foco em Storytel-
ling. A produtora Próspe-
ro Filmes é dona de uma 
cultura própria, com ob-
jetivo de ir além de sim-
plesmente produzir e en-
tregar filmes; a empresa 
tem como propósito ge-
rar conexões reais com 
seus clientes; amizade e 
confiança fazem parte da 
força motriz que impul-
siona o negócio, sempre 
empenhados em entregar 
o melhor produto audio-
visual, de forma que o seu 
cliente final também pos-
sa encantar o seu público.

O fundador Neto Nass, 
que também é o atual Di-
retor de cena da produ-
tora, conseguiu reunir a 
sua paixão pelo cinema, 
onde tem seu trabalho 
reconhecido internacio-
nalmente por assinar a 
direção de seus projetos 
autorais, à publicidade, 
na qual já dirigiu proje-
tos para grandes marcas, 
como Ajinomoto, Ambev, 
Brasilprev, Bosch, Boeh-
ringer Ingelheim, Imovel-
web, entre outras. E foi 
essa bagagem e expertise 
que idealizou e o fez criar 
a Prospero Filmes.

Em 2019, a adminis-
tradora de empresas Day 
Lima assume como sócia 
e coordenadora de toda 
área de planejamento e 
produção dos projetos da 
Prospero Filmes. A Day 
levou para a produtora a 
experiência adquirida ao 
longo de anos atuando em 
grandes multinacionais, 
e suas habilidades como 
gestora são ferramen-
tas fundamentais para o 
bom andamento do negó-
cio. Suas responsabilida-
des vão desde o planeja-
mento, elaboração e coor-
denação da execução dos 
projetos, até a entrega do 
produto final.

Em 2022 a Prospero 
Filmes passa por um pro-
cesso de rebranding e ga-
nha uma nova identida-
de visual, e junto com a 
nova marca, novas his-
tórias para contar… Não 
só a história da produto-

ra, mas também a histó-
ria de quem sempre este-
ve junto no caminho para 
o futuro. Para a Prospe-
ro Filmes, são histórias 
feitas por pessoas e para 
pessoas que valem a pe-
na serem contadas.

Foram cinco anos de 
trabalhos, aprendiza-
dos, erros e acertos; Nos 
permitimos ser livres pa-
ra criar, encantar, fazer 
diferente, inovar, rein-
ventar e principalmen-
te para se transformar. 
Mudamos sim, mas ain-
da conservamos nossos 
valores, nossos compro-
missos, nossa ética, nos-
sa qualidade, nossas en-
tregas e um time total-
mente engajado para ofe-
recer o que temos de me-
lhor para nós e para to-
dos os nossos parceiros 

e clientes.
Acreditamos que es-

sa mudança traduz to-
da nossa evolução no de-
correr destes cinco anos 
de trabalho e aprendiza-
do. Traduz ainda a nossa 
paixão por contar histó-
rias que motivam, incen-
tivam, emocionam e con-
verte. Para isso, fugimos 
do tradicional e nos per-
mitimos mudar, crescer, 
se transformar e manter-
mo-nos abertos às novas 
experiências e tendências 
do mercado.

Nossa marca mudou 
porque sabemos de onde 
saímos, onde estamos e 
onde queremos chegar; e 
te convidamos para en-
trar nessa história com 
gente…

(Neto Nass)

Neto Nass e esposa

V Falecimentos V
DE 23 A 29 JUNHO DE 2022

DIA 23 DE JUNHO DE 2022

José dos Reis Santos, 65 anos
Aparecida Gomes da Costa, 94 anos

DIA 24 DE JUNHO DE 2022

Antônio Lopes Crepaldi, 80 anos
Antônio Pereira Garcia, 97 anos

Valter Aparecido Miranda, 75 anos

Olga Dimarzio Franceschini, 
97 anos (foto)

Leila Soily Navarro, 59 anos
Maria José César Romano, 

68 anos

DIA 25 DE JUNHO DE 2022

Juscelina Gonçalves da Silva, 93 anos
Maria Pastorinha Ribeiro 

Guimarães de Souza, 53 anos
Ivanil da Silva Paranho, 74 anos

Tais Fernanda dos Santos Conceição, 34 anos
Eronides Maurício da Silva, 91 anos

Sérgio Antônio Preguiça, 
76 anos (foto)

Severina Rodrigues 
Feliciano da Rocha, 80 anos

Benedito Vanderlei de 
Campos, 60 anos

DIA 26 DE JUNHO DE 2022

Hayla Carvalho dos Santos, 14 anos
Vacilda Siviero Siconha, 83 anos
Edson Carlos Fernandes, 74 anos

DIA 27 DE JUNHO DE 2022

Maria Ap. Marques de Lima Silva, 64 anos
Manoel Ribeiro da Silva, 68 anos

Celino Ribeiro, 65 anos
Domingos Notel Marques, 61 anos

Gevanildo Tavares Cavalcante, 71 anos

DIA 28 DE JUNHO DE 2022

João Grota da Silva, 54 anos
Matilde Rossi, 63 anos

Antônio Bento de Souza, 73 anos
Pedro do Prado, 84 anos

DIA 29 DE JUNHO DE 2022

Dejanira Amabile Marchi Tognon, 85 anos
João Xavier, 90 anos

Marina Pereira Pimentel, 70 anos
Moacir Neves Oliveira, 72 anos
Geralda Alves da Silva, 92 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Nosso jeito de olhar e sentir!
SOMOS A PROSPERO FILMES

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Próspero 
Filmes

A Próspero Fil-
mes é uma empresa 
de Sumaré que está 
ligada a Associação 
Pró-Memória de Su-
maré por laços afeti-
vos (seus dirigentes 
são de nossa cidade, 
descendentes de fa-
mílias tradicionais) 
e futuramente por 
laços profissionais. 
Ela faz parte do pro-
jeto de profissionali-
zação da nossa enti-
dade, pela sua expe-
riência e dedicação 
às causas de nossa 
comunidade, prin-
cipalmente ligadas 

à nossa História.



CENTENÁRIO DE SUMARÉ

ROBERTO CARLOS EM SUMARÉ

ESCOLA PROF.ANDRÉ R.ALKMIN

BAR PAULISTA – À NOITE

Autoridades e desportistas posam para esta foto de 1968, em meio 
às comemorações do primeiro Centenário de Sumaré. Foi depois 

de uma disputa de bochas, no Clube Recreativo Sumaré. Eles estão 
na Avenida 7 de Setembro, defronte à antiga Panificadora Sumaré 

– esquina com a rua Antônio Jorge Chebabi. Vemos, da esquerda 
para a direita: Raul Pereira de Camargo, Euclides Miranda (vice-

Prefeito), Artimedes Ferreira da Silva, Pedro Feltrin, João Smânio 
Franceschini, Mário Noveletto, Geraldo Barijan (vereador), Francisco 

Silveira Rosa Neto, Francisco Barijan e José Lins Phenis (vereador). 

O “rei” Roberto 
Carlos esteve 
em Sumaré 
num show 
promovido pelo 
Clube União 
Cultural XVI de 
Dezembro, na 
presidência de 
Décio Valentino 
Fávero. Nessa 
ocasião tirou 
uma foto com 
dona Ruth 
Miranda de 
Vasconcellos. 
Vários 
associados do 
clube ajudaram 
a pagar o 
evento, sendo 
reembolsados 
mais tarde, 
integralmente, 
pelo clube.

28 de outubro de 1975. Professores da mais antiga escola de Sumaré 
posam para esta foto. O nome antigo do estabelecimento era Grupo 

Escolar Professor André Rodrigues de Alkmin. Funcionava na 
Praça da República, num prédio ocupado hoje por uma Faculdade.

Foto noturna do Bar Paulista, o mais significativo monumento 
arquitetônico que a cidade tinha e não tem mais, graças à 

insensibilidade e indiferença dos governantes da cidade e à 
especulação imobiliária. O sobrado foi construído por Atílio 
Foffano no começo do século XX e derrubado em 2010, com a 
anuência do órgão que deveria protege-lo: o CONDEPHAEA 

(Conselho do Patrimônio Histórico de Sumaré).

JOSÉ MARIA MATOSINHO

LUDOVICO SCROCCA

Foto da 
década de 

1950 do mais 
famoso 

político e 
tribuno de 

Sumaré: 
José Maria 

Matosinho. 
Foi vereador 

em duas 
legislaturas 

na Câmara 
Municipal 

de Campinas 
(1948 a 1951 e 

1952 a 1955), 
representando 

o então 
distrito de 

Sumaré. 

Ludovico 
Scrocca era 
alfaiate em 

Sumaré. Sua 
residência 

e local de 
trabalho 

ficava na rua 
7 de Setembro, 

na segunda 
quadra para 

quem sobe, do 
lado direito. 
Foi ele quem 

trouxe o 
primeiro 

televisor para 
Sumaré. À 

noite deixava 
uma porta 

aberta de sua 
alfaiataria 

com o televisor 
ligado, para 

a população, 
curiosa, 
assistir.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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o que está acontecendo e 
porque não foi trabalhar. 
É quando Gregor decide 
se movimentar e abrir a 
porta com toda a dificul-
dade que um inseto en-
contraria ao fazer isso. 
O choque é geral, a mãe 
desmaia, a irmã corre de 
volta para seu quarto, o 
gerente se apavora e foge 
e o pai em choque, tenta 
fazer com que a criatura 
volte ao quarto.

Daí em diante temos 
uma família tentando 
aceitar a nova situação 
de Gregor, no entanto 
nunca ficando no mesmo 
ambiente que ele e tendo 
reações adversas quando 
ele decide alguma intera-
ção. E um Gregor cheio 
de dúvidas e questiona-
mentos se sentindo me-
lancólico e solitário. Kaf-
ka é simplesmente genial 
na sua narrativa, as des-
crições de movimentação 
do inseto, os sentimen-
tos de Gregor, as reações 
da família, são sensacio-
nais e trazem reflexões 
importantíssimas sobre 
humanidade e aceitação 
das diferenças que são 
atuais até hoje.

Gregor era um filho 
exemplar, que sustentava 
a família com seu traba-
lho e portanto um mem-
bro importante e respei-
tável. Ao se transformar 
em um inseto passa a ser 
rechaçado, ignorado, ba-
nido para seu quarto pa-

UM LIVRO PARA 
REFLETIR

“O senhor precisa 
tirar da cabeça a 

ideia de que aquilo 
é o Gregor”

Gregor é o perso-
nagem principal 
dessa novela fan-

tástica escrita por Kaf-
ka. Ele acorda e desco-
bre que se transformou 
em um inseto horroroso 
do tamanho de um ho-
mem. Vale ressaltar que 
em momento algum o au-
tor nomeia esse inseto co-
mo uma barata, e há vá-
rias vertentes que acredi-
tam que seja um besouro. 
Mas durante a leitura, e é 
a segunda vez que leio es-
se livro, tive certeza pelas 
descrições de que sim, é 
uma barata. Mas as per-

Dica de Leitura: 
Metamorfose

(Franz Kafka)

entreaspas

cepções são diferentes de 
leitor para leitor.

O fato é que Gregor de 
repente se encontra nes-
sa situação e demora a en-
tender o que está aconte-
cendo. Confuso e perple-
xo ao se examinar, cogi-
ta ainda estar dormindo 
ou ser uma ilusão que em 
breve se dissipará. Infeliz-
mente isso não acontece, 

e com o passar do tempo, 
a família começa achar 
estranho ele não estar se 
levantando para ir traba-
lhar e começam a tentar 
tirá-lo do quarto que fe-
lizmente está trancado.

Sua resolução de não 
sair do quarto até resol-
ver o problema se dissipa 
quando seu gerente vem 
até sua casa para saber 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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SOBRE O AUTOR

ARRAIÁ

A festa junina do Colégio Almak, com mais de 
dois mil convidados, teve muita diversão, bingo, 
comidas típicas, danças e alegria.

“O sorriso de cada aluno pode nos trazer a cer-
teza que tudo que é feito com amor dá resultado. 
Nossa gratidão a cada família, colaboradores, pa-
trocinadores e funcionários pela dedicação e em-
penho”, disse a direção.

A festa mais esperada 
do ano foi um sucesso

“Parabéns por 
completar os 
primeiros cinco 
anos de existência. 
Que a vida o faça 
sempre sorrir! 
Sinto uma alegria 
muito grande 
quando o vejo 
brincar, quando 
sua felicidade é 
evidente. Saiba que 
o adoro do fundo 
do meu coração 
e lhe desejo toda 
saúde, paz e amor 
do mundo”.

Aniversariante: 

Arthur
Idade: 
5 anos

Data do 
aniversário:
22/06/2017

Mamãe: Larissa 

Papai: Gustavo

ra viver sozinho até o que 
o “problema” se resolva. 
Quantas situações atuais 
não podemos encaixar 
nesse contexto tão bem 
escrito por Kafka? As per-
cepções de Gregor em re-
lação a sua transforma-
ção, seu novo corpo, suas 
dificuldades, tristezas e 
pequenas alegrias são 
simplesmente fantásticas.

A relação com a famí-
lia também é trabalhada 
por Kafka de forma es-
petacular. As tentativas 
muito má sucedidas dos 
familiares em manter al-
gum relacionamento com 
Gregor acabam por dei-
xá-lo cada vez mais me-
lancólico e ele vai sentin-
do muita dificuldade em 
se agarrar ao que resta 
de sua humanidade. Por 

fim, todos estão cansa-
dos da situação.

A Metamorfose nos ti-
ra da zona de conforto, 
nos traz questionamen-
tos importantes e uma 
narrativa fluída, rápida 
e que vai ficar na memó-
ria por muito tempo. Essa 
edição em capa dura sim-
plesmente maravilhosa 
da Faro Editorial, traz 
ilustrações que me deixa-
ram de cabelo em pé, ha-
ja vista minha fobia por 
barata, mas que trazem 
todo o clima ideal para 
a leitura e uma introdu-
ção maravilhosa de Da-
vid Cronenberg que nos 
faz refletir sobre diver-
sos pontos importantes 
da leitura.

Super recomendo a lei-
tura!

Franz Kafka (1883-
1924) foi escritor 
tcheco, de língua 
alemã, considerado 
um dos principais es-
critores da Literatu-
ra Moderna. Suas 
obras retratam a an-
siedade e a alienação 
do homem do século 
XX. Kafka nasceu em 
Praga, na época do 
Império austro-hún-
garo, na atual Repú-
blica Tcheca. Cres-
ceu sob a influência 

das culturas judia, tcheca e alemã. Sua infância e ado-
lescência foram marcadas pela figura dominadora do 
pai para quem apenas o sucesso material era importan-
te. O medo é um fator presente em sua obra, todos os 
seus personagens, que são seu próprio reflexo, são pes-
soas ou animais que temem algo e, nem mesmo podem 
explicar a origem e a causa de seu temor. Em 1915, Kaf-
ka publicou A Metamorfose e coloca na obra, sem com-
paixão e sem obedecer a esquemas políticos ou a con-
ceituações sociológicas, a atmosfera pesada, sufocan-
te e monótona da vida burguesa de uma casa de família.

Superpoder
O seu “superpoder” é 
ser você.
Não fuja, não se 
iluda. Agarre a 
autorresponsabilidade 
por tudo que lhe 
acontece: pode ser 
mais desafiador, mas 
é muito mais digno!

Kallila Farah
Valinhos - SP

POESIA


